

Oviedo, 28 de febrero de 2014

## Dossier sobre la Visita Ad Limina de los Obispos

- El lunes, a las 10 de la mañana, el Papa Francisco recibirá al Arzobispo de Oviedo, Mons. Jesús Sanz, y al Obispo Auxiliar, Mons. Juan Antonio Menéndez
- Ese mismo día, a las 12 h., el Pontífice recibirá en Audiencia a los 83 prelados de la Conferencia Episcopal Española

Del 24 de febrero al 8 de marzo, 83 obispos miembros de la Conferencia Episcopal Española están realizando la Visita *ad Limina Apostolorum* al Papa **Francisco.** Los obispos efectúan esta visita en dos grupos, el primero desde el 24 de febrero al 3 de marzo (44 obispos) y el segundo del 3 al 8 de marzo (39 obispos).

En concreto, este próximo lunes 3 de marzo, a las 10 de la mañana, el Papa Francisco recibirá a los obispos de la Provincia Eclesiástica de Oviedo, que comprende las diócesis de Oviedo, León, Santander y Astorga, junto con los de la Provincia Eclesiástica de Santiago (Santiago de Compostela, Orense, Lugo, Tui-Vigo y Mondoñedo-Ferrol).

Precisamente el día 3 será uno de los días clave de esta Visita *Ad Limina* porque, a las 12 del mediodía, el Papa Francisco recibirá en Audiencia a todos los prelados españoles. Para este momento, están previstas unas palabras del Presidente de la CEE, el cardenal Antonio María Rouco Varela, seguidas de un discurso del Pontífice a los obispos españoles.

### Visita a dicasterios y celebración de la Eucaristía

Además, durante la Visita, los obispos tendrán ocasión también para encontrarse con los responsables de los distintos Dicasterios de la Curia Romana y celebrarán una Misa en la Basílica de San Pedro y otra en la de San Pablo Extramuros.

El grupo de los 39 obispos, que realizan la Visita entre el 3 y el 8 de marzo, entre los que se encuentran el Arzobispo de Oviedo, Mons. Jesús Sanz Montes, y el Obispo Auxiliar, Mons. Juan Antonio Menéndez, se entrevistarán con los responsables de los siguientes organismos vaticanos:

El Pontificio Consejo para las Comunicaciones Sociales, el Pontificio Consejo para los Laicos, la Congregación para el Clero, la Congregación para los Institutos de Vida Consagrada y Sociedades de Vida Apostólica, la Congregación para la Educación Católica, el Pontificio Consejo para los Operadores de la Salud, la Congregación para la Doctrina de la Fe, el Pontificio Consejo para la Cultura y la Secretaría de Estado, entre otros.

El 4 de marzo celebrarán la Eucaristía en la Basílica de San Pedro y el 7 de marzo en

la de San Pablo Extramuros.

### ¿Qué es una Visita Ad Limina?

Según el Directorio para el Ministerio Pastoral de los Obispos, "Apostolorum Successores" el Obispo diocesano realiza cada cinco años esta antigua tradición, "para honrar los sepulcros de los santos Apóstoles Pedro y Pablo, y encontrarse con el sucesor de Pedro, el Obispo de Roma".

Con relación al Obispo, esta Visita "acrecienta su sentido de responsabilidad como sucesor de los Apóstoles" y "fortalece su comunión con el sucesor de Pedro". Además, constituye un "momento importante para la vida de la Iglesia particular, la cual, por medio de su representante, consolida los vínculos de fe, de comunión y de disciplina que la unen a la Iglesia de Roma y al entero cuerpo eclesial".

Al mismo tiempo, estos encuentros fraternos con el Papa y sus colaboradores de la Curia Romana ofrecen al Obispo "una ocasión privilegiada, no sólo para hacer presente la situación de la propia diócesis y sus expectativas, sino también para tener mayores informaciones sobre las esperanzas, alegrías y dificultades de la Iglesia universal". La Visita representa un "momento fundamental también para el sucesor de Pedro que recibe a los Pastores de las Iglesia particulares para tratar con ellos las cuestiones que se refieren a su misión eclesial".

Este directorio también describe cuál es la **preparación necesaria** por parte de cada diócesis para esta Visita: "El Obispo se preocupará de enviar a la Santa Sede la Relación sobre el Estado de la diócesis". "Dicha relación –explica– deberá ofrecer al Romano Pontífice y a los Dicasterios romanos una información de primera mano – verdadera, sintética y precisa– que es de gran utilidad para el ejercicio del ministerio petrino".

Esta Visita supone la primera de los obispos españoles desde el final del Pontificado de Juan Pablo II.

#### Radiografía de la diócesis de Oviedo

Como explica el Directorio mencionado, cada diócesis le hace llegar al Papa y colaboradores de los diversos Dicasterios de la Santa Sede información general sobre sus actividades, población y circunstancias particulares. En el caso de esta archidiócesis, el Papa recibió datos como los siguientes:

Superficie: 10.603,57 km2.

Habitantes: 1.068.165

Católicos: 1.014.757

Parroquias: 933

Sacerdotes: 402

Seminaristas mayores: 30

Religiosos/as: 812

Patrona de la diócesis: Santa Eulalia de Mérida.

# Participación de los jóvenes:

Catecumenados de confirmación

Como categuistas y voluntarios de Cáritas

Pastoral Universitaria

Asociaciones juveniles parroquiales

Marcha anual de jóvenes a Covadonga

Encuentros de Taizé

Movimiento Scout Católico

Obras de Religiosos/as:

Cooperadores salesianos

Juventudes Marianas Vicencianas

Comunidades de Vida Cristiana (CVX – Jesuitas)

Movimiento Adsis

## La participación de los laicos en la diócesis, se realiza a través de:

Los consejos pastorales: diocesano, arciprestal y parroquial

El consejo diocesano de Asuntos Económicos

Los consejos parroquiales de Asuntos Económicos

La animación a la liturgia

La colaboración en Catequesis, Cáritas, Pastoral familiar

Los movimientos apostólicos:

Acción Católica General

Cursillos de Cristiandad

Asociación Social Empresarial

Asociación Católica de Propagandistas

Vida Ascendente

Movimiento Scout Católico

Las Asociaciones de Padres de Alumnos de los colegios de la Iglesia

La asociación de Maestros Católicos "Santa María"

Las cofradías y hermandades

Voluntariados

Las comunidades eclesiales de base

### Medios de Comunicación en la diócesis:

El arzobispado de Oviedo tiene una página web oficial: <a href="www.iglesiadeasturias.org">www.iglesiadeasturias.org</a>. En internet también está presente con un perfil de Facebook y Twitter. Además, desde el año 1965, la diócesis cuenta con la publicación de información y actualidad Esta Hora. Además, la Delegación de Medios de Comunicación realiza el programa semanal diocesano Iglesia Noticia en la Cadena Cope.

# La **labor de la diócesis con los más necesitados** se realiza principalmente a través de **Cáritas**.

En la diócesis están constituidas 143 Cáritas Parroquiales y/o de Unidad Parroquial de Acción Pastoral, que se organizan, a su vez, en 14 Cáritas arciprestales.

En el año 2012 se atendieron 8.520 familias y 24.297 personas.

En el Área de Acción Social se desarrollan los siguientes programas:

Programa de Empleo e Inserción laboral (797 beneficiarios)

Programa de Personas Inmigrantes en coordinación con el Secretariado de Migraciones (1.019 personas).

Programa de Menores y Familias en Riesgo social (449 personas)

Programa de Personas Mayores (1.886 personas).

Programa de personas reclusas y ex reclusas en coordinación con la Delegación de Pastoral Penitenciaria (175 personas)

Programa de personas sin hogar (1836 personas)

Programa de cooperación internacional al desarrollo

Para llevar a cabo estas actuaciones, se cuenta con 1.896 voluntarios y 97 profesionales.

Otras actuaciones de la Iglesia asturiana:

Obras parroquiales: 5 guarderías infantiles

Obras vinculadas a Institutos religiosos

- 3 casas para atención a la infancia
- 4 centros de acogida
- 3 comedores sociales
- 1 albergue
- 2 centros para la atención a inmigrantes
- Conferencias de San Vicente de Paúl

#### Otras obras:

- De Hermano a Hermano
- Proyecto "Padrinos Asturianos".
- Fundación Padre Vinjoy de la Sagrada Familia (Personas con déficit auditivo, con discapacidad intelectual y/o psicosocial y con transtornos de comportamiento: 1000 beneficiarios).

## Cooperación internacional:

Además de la cobertura de Cáritas a través de las colectas extraordinarias, cabe señalar aportaciones de Manos Unidas y Obras Misionales Pontificias.

En el ámbito de la solidaridad se incluye también la **acción misionera**. En este momento participan 14 sacerdotes diocesanos, 77 religiosos y 107 religiosas. La presencia más numerosa de religiosos corresponde a los Dominicos, Jesuitas y Dominicas de la Anunciata.

La diócesis de Oviedo ha tenido, a lo largo de casi 50 años, una actuación misionera en varios países: Burundi, Guatemala, Ecuador, y actualmente, en Benín, concretamente en la Misión de Bembereké.

La misión diocesana de Bembereké, en la diócesis de N'Dali, tiene una extensión de 250 km cuadrados, y una población de 55.000 habitantes de diversas etnias y lenguas, en la que se atiende a 33 comunidades. Nuestros misioneros desarrollan allí un trabajo de primera evangelización. Además, se ha hecho una opción por la educación, lo que supone el sostenimiento de un internado para 60 alumnos. Esta colaboración se realiza a través de un equipo sacerdotal y dos comunidades religiosas.